



Guten Tag, lieber Herr!

„Guten Tag, lieber Mann!“

Erbarmt Euch meiner, lieber Herr!

„Was verlangt Ihr denn von mir?“

Arbeit, Herr! ich will Euch die Schulstube fegen, ich will Euch die Ofen heizen oder andre Dienste derart thun. Nehmt mich auf.

„Könnt Ihr nicht noch andre Arbeit thun als die?“

Nein, Herr! —

„Warum denn nicht?“

Ich hab' nichts gelernt!

„Wie heißt Ihr?“

Ich heiße Michel, Herr!

„Kommt herein, Michel, draußen ist's heut garstig, in der Schulstube ist's schön. Da werdet Ihr hoffentlich auch noch jetzt etwas lernen.“ — Sie gingen hinein und die Thür ward wieder geschlossen. Der um Arbeit bettelnde Mann wußte in jenem Augenblicke noch nicht, wer der freundliche Schullehrer war. Wir wissen es besser.